

Marcelo Galindo
marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

Con un trozo de leña, un hombre atacó a su ex pareja y a la prima de esta la noche del jueves en el sector rural El Tambor, Calbuco. La golpiza le causó la muerte a Claudia Soledad Ruiz Soto, de 51 años, y dejó gravemente herida a su familiar, de 48. El fiscal jefe de Calbuco, Marcelo Maldonado, confirmó que el caso se investiga como un doble femicidio: uno consumado –el segundo del año en la región– y otro en grado de frustrado.

El suceso, que conmocionó a la comuna pesquera, se registró en la Ruta V-815, a la altura del kilómetro 5, el jueves alrededor de las 21:00 horas.

Alertados sobre la agresión, Carabineros de la Cuarta Comisaría acudieron al domicilio. Al llegar, los funcionarios encontraron a las dos mujeres tendidas en el suelo, en el patio donde ocurrieron los hechos.

“En el lugar se verificó que había dos personas de sexo femenino. Una de ellas estaba fallecida, mientras que la otra se encontraba herida de gravedad”, comentó el capitán José Quiroz, subcomisario de los servicios de Carabineros de Calbuco.

El oficial señaló que “el presunto autor de los hechos fue encontrado esta mañana (viernes) en un camino interior rural del sector La Campana, en Putenyo Alto. Estaba en el interior de un vehículo con lesiones autoinfligidas a la altura del tórax”. La víctima sobreviviente, prima de la fallecida y de 48 años, quien ayer salió de riesgo vital en el Hospital de Puerto Montt, pudo entregar su declaración a la Brigada de Homicidios (BH) de la PDI, unidad que lleva adelante la indagatoria por encargo del fiscal Marcelo Maldonado.

El imputado, Miguel Alvarado Cárdenas, de 62 años, también permanece internado en el hospital puertomontino,

Con un trozo de leña asesinan a calbucana: autor sería la ex pareja

FEMICIDIO. Crimen ocurrió en el sector El Tambor. El imputado, quien se autoinfirió heridas en el tórax, también habría atacado a la prima de la víctima fatal, quien se encuentra en estado grave.



CLAUDIA RUIZ ES LA SEGUNDA VÍCTIMA DE FEMICIDIO ESTE AÑO EN LA REGIÓN DE LOS LAGOS.



CARABINEROS DE LA CUARTA COMISARÍA CAPTURO AYER AL SOSPECHOSO DE FEMICIDIO EN CALBUCO.

ESTÁ DETENIDO

El fiscal jefe de Calbuco, Marcelo Maldonado, explicó que, una vez que el imputado salió de la sedación en la que se encontraba en el hospital, se le comunicó que estaba detenido, en virtud de la orden entregada por el Juzgado de Letras y Garantía de Calbuco.

El vocero de la Fiscalía Regional reconoció que son necesarias varias diligencias y períodos, incluyendo el automóvil y la ropa del detenido.

“Como Fiscalía, esperamos que el imputado pueda ser puesto a disposición del Juzgado de Letras y Garantía de Calbuco durante la jornada del día sábado 24 de mayo (hoy), en el horario que el tribunal deter-

mine. De esa forma, vamos a evaluar si contamos con los antecedentes suficientes para poder comunicar adecuadamente los cargos. Ello dependerá, por una parte, del estado de evolución que presenten tanto el imputado como la víctima sobreviviente, y de ello dependerá la formalización de la investigación”.

De acuerdo con la condición de salud del imputado, la audiencia podría realizarse desde el Hospital de Puerto Montt.

El persecutor penal se refirió a la calificación de los delitos: “En su momento, como Fiscalía, llevaremos adelante esta investigación como un delito de femicidio consumado y, atendida también la dinámica de los hechos y las circunstancias de comisión, también como un delito de femicidio en grado de frustrado respecto de la víctima sobreviviente”.

UNA ZONA TRANQUILA

Marco Silva, alcalde de Calbuco, lamentó lo ocurrido en una zona rural como El Tambor, caracterizada por la tranquilidad de sus habitantes.

“La lamentable víctima no es parte de ningún programa actual del municipio, y el agre-

sor es su ex pareja. Otra persona resultó malherida y ella es atendida, ya a salvo, en el Hospital de Puerto Montt”, anotó.

Confirmó, además, que la mujer fue golpeada en la cabeza con un objeto contundente, coincidiendo con el hallazgo del madero.

“ÍNTIMO Y PRIVADO”

Para Patricia Rada, seremi (interina) de Seguridad Pública, estos hechos son situaciones muy preocupantes, porque “la violencia contra las mujeres sigue siendo uno de los temas prioritarios en la Región de Los Lagos, sobre todo cuando vemos que las denuncias por violencia intrafamiliar son importantes en la región, así como la violencia contra la infancia y, por cierto, los femicidios”.

A juicio de Rada, la violencia intrafamiliar es uno de los delitos que preocupa de manera significativa al Gobierno, “porque además ocurre en un espacio tremadamente íntimo y privado. Es ahí donde el rol de las familias, los amigos, la comunidad educativa, los clubes deportivos y todo el entorno directo de la víctima y el agresor deben estar atentos para poder generar los espacios de ayuda y contención necesarios y así poder terminar con este flagelo”. La autoridad reiteró el llamado a la comunidad a denunciar estos hechos. C3

El primer femicidio del año fue en Alerce

● El pasado 19 de abril, un trágico suceso quedó al descubierto en el pasaje Los Arrayanes, a la altura del kilómetro 4,5 del camino a La Colonia (Alerce). Efectivos de la Sexta Comisaría de Carabineros hallaron los cuerpos sin vida de una mujer y un hombre, en lo que posteriormente fue confirmado como un caso de femicidio seguido de suicidio. La fiscal Nathalie Yonsson ratificó la hipótesis final que se barajaba desde el hallazgo. “Las diligencias investigativas fueron realizadas por la Brigada de Homicidios, quienes, conforme a la causa de muerte establecida por el Servicio Médico Legal, establecieron y acreditaron un delito de femicidio y posterior suicidio por parte del agresor”, sostuvo.

GOLPES EN LA CABEZA

El subprefecto Carlos Correa, jefe de la Brigada de Homicidios de la PDI, confirmó ayer que la mujer lesionada se estaba recuperando y había salido de riesgo vital, “manteniéndose estable dentro de su gravedad”, manifestó.